



Selon [une note du Centre d'analyse stratégique \(CAS\)](#), organisme rattaché à Matignon, notre pays est celui qui possède le plus faible nombre de professeurs par élève parmi les 34 membres de l'OCDE.

Avec 6,1 enseignants pour 100 élèves ou étudiants, la France est bonne dernière, loin derrière la Suède, mais aussi très en dessous de la Grèce ou du Portugal, où le taux d'encadrement monte à 9 professeurs pour 100 élèves ou étudiants. Plus précisément, si la France est dans la moyenne pour le collège et le lycée, avec un taux de 7,1 enseignants pour 100 élèves, elle dégringole pour le primaire et l'enseignement supérieur, où on ne compte que 5 enseignants pour 100 étudiants ou élèves.

CESSER LE NON-REMPLACEMENT SYSTÉMATIQUE D'UN FONCTIONNAIRE SUR DEUX

"Entre 2003 et 2008, l'éducation nationale et la recherche contribuent pour les deux tiers aux départs à la retraite des fonctionnaires des ministères civils. Le taux de remplacement des personnels titulaires de l'éducation nationale et de la recherche est passé de 110 % en 2003 à 63 % en 2008 (de 122 % à 71 % pour les personnels enseignants de ces ministères)", peut-on lire dans la note.

Entre 2007 et 2010, 50 000 postes d'enseignants ont été supprimés dans le primaire et le secondaire. Les effectifs doivent être réduits d'autant d'ici à 2013. Mais le rapport du CAS préconise de cesser la systématisation du non-remplacement d'un fonctionnaire sur deux : *"Partant d'un taux d'encadrement plutôt faible dans le primaire et le supérieur par rapport aux autres pays de l'OCDE, l'ajustement à la baisse des effectifs doit nécessairement être différencié par niveau d'éducation"*, explique le rapport, qui note également que le salaire des enseignants français est *"faible en comparaison internationale"*.

Ce n'est pas la réponse absurde de notre Ministre qui va nous apaiser. Au lendemain de la publication de cette étude, il a déclaré sur France 2 que pour calculer un taux d'encadrement plus réaliste il fallait ajouter les autres personnes travaillant dans les écoles. Depuis quand les ATSEM ou les AVS et EVS sont-ils des enseignants ? Ces personnels rendent effectivement de grands services à nos collègues et leur absence ou leur non-remplacement se fait cruellement sentir. Cela veut-il dire que dans les autres pays, il n'y aurait pas d'ATSEM ou équivalent ? Que dire des pays où il y a 2 emplois de ce type par classe ? Là aussi, faut-il les ajouter au nombre d'enseignants ? L'écart risque de s'accroître !!!!

Petit problème mathématique à inconnues multiples :

Sachant qu'une heure de vol d'un avion militaire coûte environ 100 000 €, qu'un missile coûte 300000 € et que le salaire annuel d'un enseignant débutant ne dépasse pas 40 000 € toutes charges patronales comprises ; combien d'emplois d'enseignants sont partis en fumée dans le désert libyen ?

La France n'a pas les moyens d'éduquer ses enfants mais elle enchaîne intervention militaire sur intervention militaire. A chacun ses priorités : la nôtre est celle de l'éducation et la réussite de nos élèves.